
高邮市民文明行为高邮市民文明行为1010条条
11、、公公共场所讲修养共场所讲修养，，不吸烟不吸烟、、不插不插

队队、、不抢座不抢座、、不大声喧哗不大声喧哗、、不说粗脏话不说粗脏话。。
22、、安全出行讲法则安全出行讲法则，，不闯红灯不闯红灯、、不逆不逆

向行驶向行驶、、不抢道不抢道、、不随意变道不随意变道、、不乱停乱不乱停乱
放放、、不占用盲道不占用盲道。。

33、、净净化环境讲卫生化环境讲卫生，，不随地吐痰不随地吐痰、、不乱不乱
扔烟头扔烟头、、不乱丢垃圾不乱丢垃圾。。

44、、文明用餐讲节俭文明用餐讲节俭，，不剩饭剩菜不剩饭剩菜、、不不

铺张浪费铺张浪费、、不劝酒酗酒不劝酒酗酒。。
55、、商铺经营讲规范商铺经营讲规范，，不乱设摊点不乱设摊点、、不不

出店经营出店经营、、不出售伪劣商品不出售伪劣商品、、不随意张贴不随意张贴
广告广告。。

66、、爱护公物讲自觉爱护公物讲自觉，，不私自占用不私自占用、、不不
污损破坏污损破坏。。

77、、爱爱我家园讲规矩我家园讲规矩，，不乱搭乱建不乱搭乱建、、不不
乱挂乱晒乱挂乱晒、、不占用公共楼道和消防通道不占用公共楼道和消防通道、、

不在禁放区内燃放烟花爆竹不在禁放区内燃放烟花爆竹、、不噪音扰不噪音扰
民民、、不无绳遛狗不无绳遛狗、、不不让让宠物随地粪便宠物随地粪便。。

88、、保护绿化讲责任保护绿化讲责任，，不毁绿种菜不毁绿种菜、、不不
践踏花草践踏花草、、不毁坏树木不毁坏树木。。

99、、理性理性上网讲道德上网讲道德，，不信谣不信谣、、不传谣不传谣、、不不
造谣造谣、、不诋毁中伤他人不诋毁中伤他人。。

1010、、观光旅游讲风尚观光旅游讲风尚，，不乱涂乱画乱不乱涂乱画乱
刻刻、、不乱扔杂物不乱扔杂物、、不毁坏文物不毁坏文物。。 今日高邮APP
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回眸·辉煌“十三五”

2017年10日28日，在中国集邮家博物
馆开馆仪式上，王剑智先生受英国皇家邮学
会的委托，宣读了英国皇家邮学会给中国集
邮家博物馆发来的的贺信：

专注于邮政服务的新博物馆的开馆素
来都是集邮界的一件大事。我很高兴地了
解到，高邮市在近代作为大清邮驿枢纽发挥
过重要的作用。所以，一个崭新的集邮家博
物馆在这里开馆非常合适。我也特别高兴
地看到，博物馆的来客还能欣赏到世界上发
行的第一枚邮票，著名的“黑便士“，以及由
罗兰·希尔儿子签名的罗兰·希尔爵士之著
作。博物馆藏品的质和量一定会吸引集邮
者的眼球，其中也包括在下。我也必须祝贺
你们将新旧元素有机地融合在一起，新馆所
在的建筑物虽然古老，展示方式却极有现代
感，来客可以浸润其中欣赏展品。即使今天
我不能亲自与会，通过新博物馆来促进和宣
传集邮嗜好的这种方式，我倍加欣赏。

我谨代表英国皇家邮学会，祝愿你们前
程似锦，并相信在今后的岁月里有很多客人
前来参观。

英国皇家邮学会会长 马邃理会士 卓越
集邮家名册签署人

英国皇家邮学会成立于1869年，1906
年英国国王爱德华七世授予邮学会“皇家”
头衔，乔治五世国王登基前，担任皇家邮学
会会长14年之久。该学会是世界上最早的
集邮组织，在国际集邮组织中享有崇高的地
位，其会员有2394位，分布在世界各地。英
国皇家邮学会会址在伦敦阿布教堂巷15号
（Abchurch lane），是一座面积1400平方米
7层楼的建筑。学会会刊《伦敦集邮家》，于

1892年 1月创办，自创办以来出版从未间
断，是全球集邮界最受尊崇的期刊之一。学
会有图书馆，始创于1886年，存有图书6.3
万册。现图书馆更名为“约翰·萨克图书馆”
（The John Sacher Library）。学会有档案
馆和博物馆，收藏了大量与邮票、邮政用品
和邮票印刷相关的文物。2020年，学会理
事会决定将博物馆名称改为“斯皮尔集邮史
博物馆”（The Spear Museum of Philatel-
ic History），以纪念斯皮尔慈善基金赠给学
会的75万英镑的捐助。英国皇家邮学会不
仅是全世界最悠久的学会，也是全世界最举

足轻重和最显赫、最权威的邮票研究学会。
中国集邮家博物馆的建立和开馆受到英国
皇家邮学会的关注，并发来贺信，真是十分
荣幸！

英国皇家邮学会会长马邃理（Patrick
Maselis），是比利时人，卓越集邮家名册签
署人。“卓越集邮家名册”（RDP）是由英国集
邮代表大会于 1921 年 5 月在哈罗盖特市
（Harrogate）召开的第八届英国集邮代表大
会上设立的，并获得了当时英国乔治国王的
恩准，乔治五世国王是“卓越集邮家名册”的
第一位签署人。在中国，也有人将“卓越集

邮家名册”翻译成“世界集邮名人堂”，邀请
签署名册的集邮家被公认为是世界上最杰
出的、顶级的集邮家之一。100年来，共有
来自41个国家和地区的392位集邮家签署
过“卓越集邮家名册”（现健在的有86位），
马邃理先生是其中之一。

马邃理先生听到中国高邮筹建中国集
邮家博物馆的消息，非常高兴。为了发贺
信，他多次与皇家邮学会会士、旅居英国的
集邮家张华东先生商量，几易其稿，在开馆
的前一天，通过电子邮件，将贺信（中英文对
照）发到我的邮箱中，并委托香港集邮家、英
国皇家邮学会会士、英国皇家邮学会中国年
会召集人王剑智到场宣读。2018年6月14
日，我参加中国集邮家博物馆赴英考察团访
问了英国皇家邮学会。马邃理会长热情地
接待了我们，他为每位考察团成员印制了一
份到访英国皇家邮学会证书，还特地将中国
集邮家博物馆开馆时的贺信原稿交给我。

回国后，我将这份贺信原件交集邮家博
物馆收藏起来了。集邮无国界，贺信虽短，
但它体现了英国皇家邮学会对中国集邮家
博物馆的殷切希望，体现了中国集邮家博物
馆在国际集邮界的影响，更是见证了中国集
邮家博物馆与英国皇家邮学会的一段情谊。

愿中国集邮家博物馆与英国皇家邮学
会的情谊继续进行下去！

来自英国皇家邮学会的贺信
□ 倪文才

□ 通讯员 袁慧 薛慧 记者葛维祥

“城乡环境变美了，城市形象大提升，百
姓休闲有地方，不仅如此，还吸引了许多外地
客商的目光，他们纷纷选择投资高邮，到高邮
兴业，这也是我选择到高邮工作的主要原因
之一”。从外乡人到高邮工作，进而安家落户
高邮，成为一名新高邮人，全国劳模、华富公
司工程中心主任吴战宇博士谈起高邮这些年
来的城乡建设和发展变化，感触颇深地对记
者说道。

据市住建局主要负责人介绍，“十三五”
期间，我市积极创新工作举措，努力促进统筹
发展，不仅城乡发展质量有了明显提升，而且
实现了创成国家历史文化名城、国家园林城
市、全国文明城市和城镇化发展水平、城市重
大项目建设、建筑业发展等方面的历史性突
破，谱写了一篇篇精彩的城乡建设华章。

坚持规划引领，基础设施不断完善

俗话说，没有规矩，不成方圆。“十三五”
时期，我市为城乡建设立规矩，坚持以城市总
体规划为纲，总规、土地利用规划、产业规划
多规合一、规规衔接的原则，切实加强规划的
科学性、权威性和严肃性，发挥规划的控制和
引领作用，取得了显著成效。

据介绍，“十三五”期间，我市大力实施
城市基础设施建设工程，先后完成邮都路、
序贤路、众乐园路、四达路、莲花路、屏淮南
路南延、新华东路建设、捍海路（一期）断面
改造、盂城路提升提质、佳禾路北延、海潮东
路提升提质、明珠路建设、高谢路东延、大寨
河北路道路新（改）建工程；先后实施了复建
高邮州署、人民公园及周边环境整治、公园
体系提升提质、城市公园体系提档升级、海
潮市民广场提质工程、盐河运动休闲公园
（一湾）工程、北门酒厂社区公园建设等项
目；重点新增了交叉口遮阳棚、完善了交安
设施，对广场、街区内的基础设施进行全面

维修；先后建设了馆驿路与盂城路交叉口东
南角公共停车场、馆驿路与文游路西南角公
共停车场，改造了蝶园广场公共停车场、北
门酒厂停车场等，另结合部分重点项目建
设，配建了一定数量的停车位，进一步完善
了城市功能，为创建国家园林城市、全国文
明城市打下了坚实基础。五年来，大力实施
公园体系建设。以名城、名湖、名河为轴线，
做优生态布局。本着“生态优先、以人为本、
注重文脉”的原则，以“一城、一湖、两河、三
堤”的独特自然生态格局为依托，结合河流
水系、历史遗迹、道路交通廊道，建立以京杭
大运河绿脉为核心，各类带状公园为纽带的
城区公园系统总体框架，以均衡分布的各类
点状、块状公园绿地为补充，形成系统性与
可达性较强的城区公园体系布局，彰显“秦
邮绿韵、诗画水城”的城市风貌特点。

坚持民生优先，人居环境不断优化

人民城市人民建，建好城市为人民。对
此，家住奎楼社区前观巷老一中宿舍楼的退
休老教师陈老师深有体会。他向记者介绍，
所住老城区，过去排污管道功能不完善，时常
出现堵塞，臭不可闻。年前，住建部门安排进
行了改造，一举解决了他们整栋楼30户的

“不堪言苦”。据悉，“十三五”时期，我市投入
约9000万元对老城区约300条后街后巷进
行了改造。此外，我市以绿色生态、循环低
碳、节能减排为导引，以不破坏环境、不影响
生态为底线，以便民利民为目标，大力实施民
生幸福工程。优先实施供水、供气、供热、电
力、通信、公共交通、物流配送、防灾避险等与
民生密切相关的工程建设。

据了解，“十三五”时期，我市稳步推进
农村危房改造工作、美丽乡村建设工作和
渔民上岸工程，共建成 95 个美丽宜居村
庄，进一步巩固提升农村人居环境。共完
成 189 个镇村公园建设任务，打造了不同
规模、不同类型、不同层次的各类公园，形

成大、中、小合理搭配的公园体系，改善镇
村面貌。强势推进菱塘清真村省级特色田
园乡村、三垛少游村扬州市级特色田园乡
村建设，实现了“生态优、村庄美、产业特、
农民富、集体强、乡风好”的目标。通过开
展镇容街貌整治、生活污水治理、河塘水系
整治、居住环境改善以及违章搭建拆除等
工作，着力提升农村宜居指数。界首镇、临
泽镇在创成省级历史文化名镇的基础上，
2019年又成功创成国家级历史文化名镇，
界首镇甓湖社区成功入选第五批中国传统
村落。五年来，大力实施保障性安居工程，
棚户区改造累计开工 7686 套，基本建设
7401 套，极大改善了困难群众的居住条
件。以农村危房改造政策，助推我市精准
扶贫工作，措施扎实、成效明显，先后获省
政府办公厅和国务院督查激励，成为全省
唯一获得国家级表彰的县市。

坚持培优做强，产业质态不断提升

“‘十三五’期间，全市建筑业经济呈现良
好健康的发展势头，2020年建筑业总产值
1285亿元，完成‘十三五’建筑业产值过千亿
的目标。”市住建局分管负责人介绍说。

五年来，全市建筑企业在邮缴纳税收每
年均保持10%以上的增长，2020年增长率高
达14.9%，占全市税收总额的15.8%，江苏兴
厦公司税收连续两年超亿元。全市累计新增
特级资质企业2家，一级总承包企业6家、二
级总承包企业16家；弘盛 、兴厦、瑞沃、润泽、
弘发、华泰先后被评为江苏省建筑业综合实
力百强企业。全市建筑业企业共荣获国优工
程奖1个、全国建筑工程装饰奖17个、省级优
质工程奖45个、市级优质工程奖333个，省级
文明工地144个、市级文明工地279个。全
市累计编制完成省级施工工法75项，省级新
技术应用示范工程30个。我市建筑企业积
极开拓外埠建筑市场，“十三五”期间，省（直
辖市）市场占有率达93.6%，外埠市场产值总

量占全市建筑业产值达70%。长三角、环渤
海、西部地区成为市场开拓的热点地区，较大
的规模市场有南京、北京、重庆、上海、广东、
山东等地区，并向周边中小城市辐射。

坚持未雨绸缪，人防防震不断提质

“十三五”期间，我市不断提升人防和防
震减灾科技水平和质量，筑牢安居基础。

五年来，全市人防建设总量攀升，竣工
人防工程达人均1.2平方米。先后出台《高
邮市住宅小区人防车位管理办法》《关于明
确高邮市住宅小区人防车位收费相关政策
的通知》，进一步明确人防工程使用者维护
管理责任及义务，同时加大执法检查力度，
严厉查处破坏人防工程设备设施的案件。
建成人防机动指挥通信系统，实现北斗实时
定位及卫星互联互通功能；建成人防警报集
控系统，城区防空警报音响覆盖率95%以
上；建成我市第一个人防应急疏散基地，可
疏散人员1200名。按平战结合要求，组建8
支人防专业队伍，落实人防宣传教育职能，
在教育系统推进人防知识进课堂活动。对
照省军区重要经济目标方案，确定一个二级
重要经济目标，完成人防8001工程项目主
体建设任务。

全市防震减灾事业的改革和发展取得了
显著成绩。2016至2018年连续3年荣获“全
国县级防震减灾工作先进单位”荣誉称号。
2017年，我市被命名为“江苏省防震减灾示
范县”。2019年，我市住建局被人社部和中
国地震局联合授予“全国地震系统先进集
体”，系我省唯一获此殊荣的县级机关单位。
此外，高邮中学创成国家防震减灾科普示范
学校，琵琶社区、康华社区创成国家地震安全
示范社区。

城乡建设铸华章
——“十三五”城乡建设回眸


